

„Ich möchte in Deutschland eine Ausbildung machen und muss meinen Schulabschluss anerkennen. Welche Institution kann meinen Schulabschluss anerkennen?“

Bitte gehen Sie wie folgt vor:

1) Öffnen Sie die Datenbank [anabin „Anerkennungs- und Beratungsstellen in Deutschland“](#).

The screenshot shows the search interface of the anabin database. It has a green header with 'Informationen', 'Suchen nach Stelle für Berufe', and 'Suchen nach anderen Stellen'. Below are dropdown menus for 'Zuständigkeiten' (set to 'Alle Zuständigkeiten') and 'Bundesländer' (set to 'Bitte wählen Sie ein Bundesland'). There is a search input field labeled 'Ihre Suche' with a magnifying glass icon and a green button 'X Alles zurücksetzen'.

2) Wählen Sie unter „Zuständigkeiten“ eine der folgenden Optionen aus:

a) Haben Sie 12 bis 13 Jahre eine Schule besucht und könnten jetzt ein Studium an einer Universität starten? Wählen Sie „Zeugnisanerkennung – Anerkennung der Hochschulreife für berufliche Zwecke“.

b) Haben Sie 9 bis 11 Jahre eine Schule besucht? Wählen Sie „Zeugnisanerkennung – Hauptschulabschluss, Mittlerer Schulabschluss“ aus.

3) Wählen Sie in der Menüauswahl „Bundesländer“ das Bundesland aus, in dem sich Ihre Berufsschule befindet an welcher Sie sich bewerben.

The screenshot shows the search results page. At the top, there is a dropdown for '10 pro Seite' and 'Ergebnisse 1'. Below is a table with one row: 'NAME DER STELLE' and 'Bayerisches Landesamt für Schule - Zeugnisanerkennung'.

4) Die Seite zeigt Ihnen die zuständige Institution, die Ihren Schulabschluss anerkennen kann.

Hinweis: Für Anerkennung im Bundesland Mecklenburg-Vorpommern informieren Sie sich direkt auf der folgenden Webseite der [Institution](#).

5) Klicken Sie auf die angezeigte Stelle. Es öffnet sich ein neues Fenster.

The screenshot shows the detailed view of the institution. It has a header with 'Stellenname: Bayerisches Landesamt für Schule - Zeugnisanerkennungsstelle' and 'Bundesland: Bayern'. Below is a table with contact information:

Zuständige Stelle	
ORT	Gunzenhausen
ANSCHRIFT	Stuttgarter Straße 1 91710 Gunzenhausen
TELEFON	09831 5166-444
FAX	09831 5166-499
E-MAIL	zastr(AT)las(DOT)bayern.de
HOMEPAGE	https://www.las.bayern.de/zeugnis-erkennung/zeugnis-erkennung.html

6) Unter „Zuständige Stelle“ finden Sie in den meisten Fällen eine Telefonnummer und eine E-Mail-Adresse für die Kontaktaufnahme.

7) Sie können sich ansonsten zusätzlich auf der Homepage der entsprechenden Stelle informieren.